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Description of seminars 
 
 
Veranstalter*in: 
Lecturer: 

 
Marcel Waalkes und Tobias Toma 
feinschreiber® Agentur für Text, Content und Branding 

 
Titel (dt.): 

 
Zwischen Prompt und Porträt: Journalistische Schreiben und kreatives Storytelling 
für Medien und Marketing im Zeitalter der KI 

 
Titel (engl.): 

 
Between prompt and portrait: journalistic writing and creative storytelling for media 
and marketing in the age of AI 

 
 

Beschreibung:  
Description: 
 
Ein guter Text macht neugierig, begeistert fürs Thema, bleibt im Gedächtnis – ob im Journalismus oder 
im Marketing. Dafür braucht es ein Gespür für die richtigen Worte, ein Verständnis fürs Storytelling und 
vor allem: solide Grundlagen. Denn Schreiben ist ein Handwerk, das zunächst mehr Fleiß als Talent 
erfordert. Erst, wer Textsorten voneinander unterscheiden kann, wer verinnerlicht hat, welche 
Darstellungsform und welche Sprache dem Inhalt angemessen sind, kann seinen eigenen Stil entwickeln 
und wirkungsvoll kommunizieren. 
 
In diesem praxisorientierten Seminar erarbeiten wir die wichtigsten journalistischen Darstellungsformen 
(Nachricht, Reportage, Interview, Kommentar) sowie die Grundregeln für professionelles Texten und 
übertragen diese auf moderne Kommunikationsfelder. Ergänzend geht es um Methoden des kreativen 
Schreibens, den Einsatz von Storytelling im Marketing – und ganz zentral: ums Texten in Zeiten 
Künstlicher Intelligenz. 
 
Wir diskutieren Chancen, Risiken und konkrete Tools: Wie verändert KI unseren Schreiballtag? Wie 
lassen sich das authentische Texten und kreative Eigenleistung mit KI-Assistenz verbinden? Außerdem 
gibt es Tipps für den Umgang mit textgenerierenden KI-Tools und Hilfestellung für die Bewertung der 
Ergebnisse hinsichtlich fachlicher Korrektheit und Stilistik. 
 
Ziel der Lehrveranstaltung ist es, dass die Studierenden durch praktische Übungen verstehen, wie sie 
klar, präzise und strukturiert formulieren, um zugängliche, informative Texte für die Zielgruppe zu 
verfassen. Dabei erhalten die Studierenden durch persönliche Erfahrungsberichte einen Einblick in das 
Berufsfeld des Texters, wie sich dieses in den vergangenen zehn Jahren gewandelt hat und welche 
Perspektiven es am Markt gibt. 
 
Bitte beachten Sie die Anwesenheitsregelung in Modul KMW 6/ C.2 aufgrund der spezifischen 
Praxisausrichtung und begrenzten Kapazität. 
 
 
A good text arouses curiosity, inspires enthusiasm for the topic and is memorable - whether in journalism 
or marketing. This requires a feel for the right words, an understanding of storytelling and, above all, a 
solid foundation. After all, writing is a craft that initially requires more diligence than talent. Only those who 
can distinguish between different types of text, who have internalized which form of presentation and 
which language is appropriate for the content, can develop their own style and communicate effectively. 
 
In this practice-oriented seminar, we will work on the most important journalistic forms of presentation 
(news, reportage, interview, commentary) as well as the basic rules for professional copywriting and 
transfer these to modern fields of communication. We will also look at methods of creative writing, the use 
of storytelling in marketing - and most importantly: copywriting in the age of artificial intelligence. 
 
We will discuss opportunities, risks and specific tools: How is AI changing our everyday writing? Where 
does it help, where does it get in the way? How can authentic copywriting and creative output be combined 



with AI assistance? There will also be tips on how to use text-generating AI tools and assistance in 
evaluating the results in terms of technical correctness and style. 
 
The aim of the course is for students to understand through practical exercises how to formulate clear, 
precise and structured texts in order to write accessible, informative texts for the target group. Through 
personal experience reports, students gain an insight into the professional field of copywriting and how it 
has changed over the past ten years. 
 

 
Please pay attention to the absence rules in module KMW 6 / C.2 due to specific practice 
orientation and limited capacity.  

 
 

Literatur: 
Literature: Ulrik Hagerup: Constructive News, Aarhus 2017 
 
 

 


